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國台辦：設巡迴論壇助台商融資
鼓勵籌資機構合作 把握自貿區利好機遇

蕭萬長：博鰲是難得交友機會

全台稽查摻工業原料黑心海帶
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台灣邱毅教授說，蔡英文與陳水扁不
同。陳水扁是「策略性台獨」，而蔡英
文是「理念性台獨」。我認為，「策略
性台獨」有可變性，而「理念性台獨」
則很難改變。

蔡英文是大家閨秀，千金小姐，父輩
是效忠「日本天皇」的，自己在嬰兒時
代就有日本人的名字，並認為年輕人的
「台獨」追求具有「天然成分」。她是
李登輝「兩國論」的炮製者與起草者，
至今還與這個「台獨教父」保持着非常
親密的關係。

「綠星」面臨四道「關」
我曾在一篇文章中，預測蔡氏這顆

「綠星」，她的四種可能「亮度」，即
小亮、中亮、大亮、特亮。「小亮」即
出任民進黨主席，「中亮」即在「九合
一」選舉中大勝，此兩者都已實現了。
而所謂「大亮」，即2016年台灣大選中
再勝國民黨，而獲得執政權，看來這也
是很有可能的。至於「特亮」，即假設
她能在2016年大選中獲得執政權，又能
在此基礎上進一步為兩岸關係作出特殊
貢獻，使兩岸實現和平統一，看來這是
絕無可能的。

關於「大亮」，一般認為可能性很
大。然而情況總是不斷變化的，對蔡氏
這種可能性還不能說死，橫在蔡氏面前
的仍有「四關」：

一是「民心關」。民進黨的「台獨黨
綱」，被視為「隱性炸藥」，人民不放
心。在民進黨「九合一」選舉大勝後，
馬當局被迫放出了大貪污犯陳水扁出
獄，使蔡扁矛盾加劇。從最近民進黨內
突發的「徐佳青爆料」事件看，蔡扁矛
盾是很難調和的，人民也更難寄於希
望。

二是「美國關」。蔡英文是根深蒂固
的「台獨分子」，其最新言行，更使美
擔心她會是繼陳水扁之後的「第二個麻
煩製造者」。今年四月以後的某個時候
將讓蔡去美「應試」。

三是「大陸關」。習進平強調，「九
二共識」是大陸與「台灣同胞和各政黨
交往的基礎和條件」，而民進黨和蔡英
文至今不承認。蔡氏還公然提出，她要

把「鞏固國家主權」放在「最優先地位」。她最近又
欲以「三堅持」、「三有利」取代「九二共識」，而
實際上這裡強調的是沒有靈魂的「和平」和「交
流」，都是虛的，仍然是「空心菜」。大陸能接受
嗎？

四是「國民黨關」。這可能是被忽視的一關。即朱
立倫接任國民黨主席後，正在整頓內部，一旦大體就
緒，並能推出一個在2016年大選中強有力的競爭對
手，對蔡英文未始不是一個威脅。

由此可見，蔡英文以上這「四個關」是不一定能闖
過的。退一步說，即使民進黨和蔡氏採取某種欺騙手
法，僥倖蒙混過關，奪取了台灣執政權，卻一定會使
台灣社會動盪不安，也不可能長久下
去。「識時務者為俊傑」，但願蔡英文
和民進黨慎思之！

（作者係中國社科院台研所資深
研究員，標題及小題為編者所加）
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香港文匯報訊香港文匯報訊（（記者記者 葉臻瑜葉臻瑜 福州報道福州報道））中國大陸全國台灣同胞投資企業聯誼會中國大陸全國台灣同胞投資企業聯誼會（（台企聯台企聯））

昨日在上海舉辦首場為期兩日的昨日在上海舉辦首場為期兩日的「「20152015台商資金對策論壇台商資金對策論壇」。」。對此對此，，台企聯秘書長何世忠表台企聯秘書長何世忠表

示示，，大陸政府十分重視融資困難阻礙中小企業發展的問題大陸政府十分重視融資困難阻礙中小企業發展的問題，，大經貿大經貿、、小金融也是兩岸經貿發展小金融也是兩岸經貿發展

的阻礙的阻礙。。國台辦透露國台辦透露，，該論壇活動此後還將於大陸該論壇活動此後還將於大陸1010餘城市巡迴舉辦餘城市巡迴舉辦，，旨在服務更多台商旨在服務更多台商。。
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■大陸將協助台商解決融資問題。圖為福建廈門象嶼港保稅區。 資料圖片

香港文匯報訊 據中央社報道，台灣檢方連同地方衛生局
稽查發現，「碳酸氫銨」等工業原料流向高雄、台中、屏
東的海帶加工業者已是長年陋習，消費者恐怕已經吃了多
年黑心海帶，現在全台展開大稽查。
台「衛生福利部食品藥物管理署」指出，屏東縣衛生局

人員近日稽查達鑫化工，發現混合販售食用及不可食用的
化工原料，而且有食品業者購買非食品級添加物「小蘇打
（碳酸氫鈉）」及「碳酸氫銨」，立即移送法辦，配合檢
方擴大偵查。
檢方日前尋線查獲高雄潘姓業者10年來，以工業用「碳

酸氫銨」、「硫酸鋁銨（明礬）」浸泡海帶；還有台中昇
樺商行使用工業用「碳酸氫銨」如法泡製海帶已經3年。

最快1周公佈結果
對於潘姓業者表示，「全台灣的海帶都是這樣洗」，

「只查我們就不公平」，「食藥署長」姜郁美認為，這顯
示海帶製程中使用未經查驗登記的非食品級添加物，可能
是長年陋習，即日啟動稽查專案，對全台的海帶食品業者
突襲檢查，預計最快1周後公佈結果。
台中市衛生局表示，19日稽查昇樺商行時，現場使用的
小蘇打等6項食品添加物均取得食品添加物許可證，屬合
法使用。但是，在今年1月之前，都是使用非食品級的添
加物，因海帶產品保存期限只有2天，已無法回收。■工業添加物浸泡的海帶。 網上圖片

■■「「碳酸氫銨碳酸氫銨」」等工業原料流向高雄等工業原料流向高雄、、台中台中、、
屏東的海帶加工業者已是長年陋習屏東的海帶加工業者已是長年陋習。。 網上圖片網上圖片

寧夏書記李建華首率團訪台

夏立言：若亞投行邀請 會認真考慮 台「立委」籲籲開放大陸赴台投資

香港文匯報訊（記者 葉臻瑜 福州報道）
針對大陸經濟進入「新常態」和產業調整產
能更新期，台商是否能夠抓住機遇，廈門大
學台灣研究院經濟研究所所長唐永紅坦言
「很難說」。

「躺着賺」已過時
唐永紅稱，早在大陸經濟轉型時台商就

應有主動創新性，只可惜「躺着賺」已成
為台商一貫的思維模式，台商唯有認真思
考轉型才能在大陸新一波經濟起飛中分享
紅利。同時，一直以來，台商在大陸投資
「兩頭在外」主營加工製造的角色制約了
自身創新性的發展，而融資難問題是全球
經濟下行全球中小企業遇到的普遍問題，
並非「台商專屬」。「但在面對沿海城市
用工成本高，融資難等問題上，台商首選
是『轉移』而不是『轉型』，也說明了台
商在轉型思考上不夠用心」。他用「生於
憂患，死於安樂」形容台商目前在大陸的
「新常態」。
但他也強調，兩岸金融合作比較滯後，在

市場合作和金融管道對接上「做得不夠
好」，也是台商無法分享更多投資機遇的原
因。台商雖然進入大陸時間很早，但不意味
着「台商準備好了」。他直言，自貿區是面
對全球的自由化投資機會，只能說大陸鼓勵
的新型產業和服務業是台商眼下可以參與的
領域。「ECFA和服貨貿是大
陸專門為台灣設計的，他們卻
不要，台商在自貿所能分享的
紅利就很有限了」。

香港文匯報訊 據中通社報道，兩
會結束，大陸地方啟動與台灣深層交
流。寧夏自治區黨委書記李建華打頭
陣，昨日率團訪台，展開一周的參訪
活動，期間將拜會中國國民黨主席朱
立倫，並將舉辦「兩岸（寧夏）經貿
文化合作交流懇談會」。
台灣傳媒報道，李建華率寧夏團訪

台，主題定調為「寧台一家親，攜手向
未來」。首次訪台的李建華，在台期
間，將拜會國民黨主席朱立倫、海峽交
流基金會董事長林中森、花蓮縣長傅崐
萁等人士，這將是朱立倫出任國民黨主
席之後接待的第一個大陸省級訪問團。
寧夏是大陸連接西北、華北、東北

地區的重要樞紐。習近平總書記提出
的「一帶一路」計劃，是寧夏對外開

放的重大機遇。

展開農業合作交流
台媒報道，李建華訪台期間將走訪

花蓮、台東，今日上午在台北圓山飯
店舉辦「兩岸（寧夏）經貿文化合作
交流懇談會」、寧台兩地少數民族文
藝聯誼會等活動，並將考察新竹科學
園區、花蓮農業改良場、台東新東糖
廠文化創意產業等。還將參訪台北故
宮博物院，到寧夏夜市品嘗地道台灣
小吃，參訪清真寺等。
農業是寧夏的優勢之一，特別是知

名的枸杞、釀酒葡萄、甘草、瓜果、
馬鈴薯、牛羊等特色產業。李建華此
行將參觀花蓮的有機農場，就寧台農
業合作與台灣業界人士交流。

香港文匯報訊 據中通社報道，國
民黨「立委」丁守中昨日在台灣「立
法院」院會質詢時建議，有鑒於台灣
目前資金、人才不斷流出，當局應該
開放大陸富豪投資移居台灣。台灣
「行政院長」毛治國對此回應，台灣
與大陸的互動，必須要形成新的共
識，才有機會往前走。
丁守中質詢時說，近年台灣資金、

人才淨流出的情況嚴重，不僅華僑外
國人投資大幅減少，連大陸資金來台
都遠不能跟台資赴大陸相比。他表
示，台灣是多元開放社會，但市場不
大、對外資吸引力有限，不過，對大

陸富豪還是有吸引力的。大陸富豪為
了分散財產風險，規劃的海外投資移
居地中，台灣排第五。但台灣對於
外國的投資移民寬鬆，對大陸的政
策仍然緊縮。他批評，當局不讓大
陸富商來台投資，創造更多工作機
會，反而「讓印度、中東移民來夜
市賣餅」。
對此，毛治國表示，台灣對大陸跟
其他國家人士不是用同一套法令基
礎，跟大陸互動有相當多規範是依
「兩岸人民關係條例」。台灣對於如
何與大陸互動，必須要形成新的共
識，才可以往前走。

香港文匯報訊 據中通社報道，對於大
陸推動「一帶一路」計劃，台灣「行政
院長」毛治國昨日表示，當局應進一步
了解「一帶一路」內涵；陸委會主委夏
立言也說，正在了解其中有沒有台灣能
參加的商機。他還表示，如果台灣被亞
洲基礎設施投資銀行（AIIB）邀請，會
很認真考慮。
中國國民黨籍「立法委員」丁守中昨

日在「立法院」質詢毛治國等人時表
示，當局如何看待大陸推出「絲綢之路
經濟帶」、「21世紀海上絲綢之路」
（即「一帶一路」）大戰略？是否有積
極參與計劃？陸委會主委夏立言答詢

說，各相關部會正深入研究，希望了解
其中有沒有台灣能參加的商機。毛治國
表示，「一帶一路」是大陸在區域經濟
合縱連橫提出的戰略思維，當局應進一
步了解內容。
另外，丁守中說，現時台商赴大陸投資有

600多億美金，他呼籲應該盡速開放大陸富
豪來台投資移民，創造更多工作機會。
至於當局對亞洲基礎設施投資銀行

（AIIB）的立場，夏立言說，如果台灣
被邀請，會很認真考慮。這是政府間組
織，須了解台灣參加的條件，當局會積
極準備要回應這個問題。相關規則6月底
才確定，還要研究。

香港文匯報訊（本報實習記者 張立東 海
口報道）台灣「兩岸共同市場基金會」榮譽
董事長蕭萬長將率40多人的代表團參加
2015博鰲亞洲論壇年會。據台灣媒體報
道，蕭萬長在接受當地媒體採訪時表示，參
加博鰲論壇需要自費，旅費也相當可觀，但
要去，因為這是很難得的交朋友機會。

外界認為「習蕭會」將登場
在此前博鰲亞洲論壇秘書處舉行的新

聞發佈會上，秘書長周文重曾表示，中
共中央總書記習近平將出席今年的博鰲
論壇，並表示「對於蕭萬長先生將參加
博鰲論壇非常歡迎」。外界認為蕭萬長
可望會晤習近平。
蕭萬長一行還包括「兩岸共同市場基

金會」最高顧問錢復、董事長詹火生、
執行長陳德升等人，台灣星雲大師、台
灣「故宮博物院」院長馮明珠、台灣證
券交易所董事長李述德等將以特邀嘉賓
身份，同赴博鰲參加論壇。
據悉，自2013年起，蕭萬長已連續3
年代表台灣地區參加博鰲亞洲論壇。

■蕭萬長（前排左二）2013年出席博鰲論
壇兩岸企業家圓桌會議。 本報海口傳真

當日會上不僅對2015年大陸銀行融資環境分析，
更透露了大陸台商、台資銀行融資重點，並對台

商如何利用大陸資本市場進行融資，以及大陸台商如
何利用自貿區最新政策建立人民幣資金中心等問題，
邀請兩岸專家分別研析。

大陸從切實困難着手協助
國務院台辦經濟局副局長于紅在當日論壇開幕致詞
時表示，大陸經濟新常態表現在基礎建設、產能更新
和居民消費。「台商未來也要有新常態，包括新技術

新概念、產能更新和營銷創新。」她指出，大陸經濟
下行壓力大，國際經濟復甦緩慢，但台商在大陸仍有
優勢，例如國際經驗豐富，產業鏈完整，具有創新能
力。因此她強調，大陸將從台商切實的困難着手，協
助台商，也鼓勵與台灣的籌資機構合作，解決台商融
資問題。
台灣貿易中心駐廈門代表陳彥廷表示，「內保外

貸」是現在大陸台商最接受的嘗試。他指，台商遭遇
的融資難問題一直存在，目前僅依靠大陸設點的台資
銀行，難以滿足台商需求。「希望在經濟不景氣的情

況下，能給與台商更多的融資渠道。」他還稱，大陸
近期的自貿區利好對台商來說也是一個機遇。他說，
通過台商由製造業等第二產業，向第三產業轉型的契
機，嘗試汽配合作或跨境電商服務，「借由自貿關
口，透過兩岸合作讓更多舶來品走出去，使台資企業
也有機會參與其中」。
據悉，當日首場論壇吸引400多名台商報名，但受
限於場地面積只能容納約320人，因此國台辦透露今
年將在大陸10多個城市，巡迴舉辦類似論壇，以期服
務更多台商關切。


